

Turín



La capital de la región del Piemonte cuenta con una riqueza cultural y arquitectónica excepcional, en la que se mezclan los estilos saboyanos, con los franceses e italianos. Eclipsada por otras ciudades italianas más célebres, te quedarás sorprendido con todo lo que Turín tiene que ofrecer. Lo mejor es descubrirla callejando y sin prisas.

Vista panorámica al atardecer del río Po, la Iglesia de la Gran Madre, la Iglesia de Monte dei Cappuccini y el Puente Vittorio Emanuel I

Calles abovedadas



Turín es una ciudad para descubrirla andando. En el casco histórico se concentran casi todas las atracciones principales de la ciudad. Así que lo mejor que puedes hacer es patear la ciudad entera, recorrer sus calles porticadas y adentrarte en sus numerosas plazas históricas. Una de las cosas que más te van a sorprender, y que forman parte del encanto de Turín, son las calles peatonales y con bóvedas. **Es una de las ciudades de Italia que más tienen**, sobre todo en la zona del centro.

Plaza de San Carlo, al atardecer

Piazza San Carlo



Con filas de columnas en edificios del siglo XVII, que están muy bien conservados, esta plaza es la más importante de la ciudad y un lugar que no debes perderte. En ella se encuentran dos iglesias importantes, **la de Santa Cristina, con un gran campanario, y a su lado, la de San Carlo Borromeo**. Lo que llama la atención de ambas iglesias es que son muy parecidas.

Por cierto, un dato para los aficionados al fútbol: a esta plaza acuden los tifosi de La Juventus a celebrar las victorias de su equipo.

Plaza de San Carlo

El Museo Egipcio



¿Sabías que Turín cuenta con una de las colecciones egipcias más importantes del mundo? Se trata del segundo museo más importante de este género tras el de El Cairo. Te sorprenderán las numerosas estatuas, sarcófagos, momias, monedas, papiros y joyas. Y entre tanta belleza, no falta una **reproducción del templo de Ellesiya**. Es el museo más importante y de los más visitados de Turín, por lo que te recomendamos que vayas a primera hora de la mañana, habrá menos gente y podrás disfrutarlo sin aglomeraciones. Se encuentra muy cerca del Palacio Carignano.

Fachada del Museo Egipcio, con réplica de la estatua de la diosa Sekhmet, hija del sol.

Un aperitivo en el centro histórico

El aperitivo en Turín es toda una institución a la que pocos italianos y visitantes se resisten. Si quieres reponer fuerzas, nada mejor que hacerlo a la turinesa acudiendo por la tarde a alguno de los bares para tomarlo acompañado de un vermouth. Este tradicional tinte en pié, que consiste en una variada degustación de canapés, es una buena opción para merendar o cenar. Y además, no es nada caro. Los italianos toman el aperitivo sobre las 19 horas y hasta las 22h.



La Catedral



Catedral de Turín, principal iglesia católica de la ciudad.

Construida a finales del siglo XV, la catedral de San Juan Bautista es uno de los pocos monumentos renacentistas de Turín que quedan en pie. Ya desde el exterior te darás cuenta de que es una auténtica maravilla. En la capilla Guarini, que está entre el Duomo y el Palacio Reale, se encuentra **El Santo Sudario o Sábana Santa de Turín**, una reliquia religiosa que muchos aseguran que es la que envolvió el cuerpo de Jesús de Nazaret tras su crucifixión. Aunque es casi seguro que no podrás verla, ya que se exhibe al público en contadas ocasiones. Si quieres visitar la capilla tienes que comprar la entrada del Palacio Real, ya que no se puede visitar desde el interior de la catedral.

Iglesia de San Lorenzo



Si te has quedado con ganas de ver cómo es la Sabana Santa, puedes acercarte a la iglesia de San Lorenzo, en Piazza Castello, donde se encuentra una copia sobre tela fotográfica. No es el original, pero al menos podrás hacerte una idea del misterio que encierra esta reliquia. Otra opción es visitar **el Museo de la Sindone**, donde se encuentra una réplica a tamaño real.

Pero además de la copia del Santo Sudario o Sindone, la Iglesia de San Lorenzo te sorprenderá por su decoración a base de mármoles policromados, esculturas y dorados. Y además, cuenta con una impresionante cúpula en forma de flor de ocho pétalos.

Cúpula de la iglesia de San Lorenzo, un templo de estilo barroco

La Mole Antonelliana

Con sus 167 metros de altura, no solo es el **monumento más alto de la ciudad**, también es una de las construcciones de mampostería más altas de Europa. Con esta presentación, ya te puedes imaginar que es un lugar de paso obligado para todos lo que quieran disfrutar de las mejores vistas y llevarse el más bello recuerdo de Turín.

El edificio se ideó en un origen como sinagoga, aunque después albergó el Museo del Risorgimento, hasta convertirse en lo que es hoy: el mayor Museo del Cine del mundo.



La Puerta Palatina



No dejes de visitar esta impresionante construcción, que es una de las pocas puertas de acceso a la ciudad romana que se conservan no solo en Turín, sino en Italia. Se encuentran en un pequeño parque, de acceso gratuito. Y justo en frente, en los jardines del Museo Arqueológico, se encuentran las ruinas de un antiguo anfiteatro.

Vista al atardecer de la Porta Palatina en el centro de Turín, zona romana

Los clásicos cafés de Turín

Uno de los mejores recuerdos que te llevarás de Turín es disfrutar de sus cafés históricos, donde realizarás un viaje en el tiempo a la Italia del siglo XIX y a la época del Risorgimento, la etapa previa a la reunificación. Y hay mucho donde elegir. Entre nuestros preferidos está el **Caffè Mulassano** (Piazza Castello, 15), lugar de encuentro de aristócratas y artistas, como María Callas. Y al lado, el **Caffè Baratti & Milano**, abierto desde el año 1875, no pierdas la ocasión de probar sus afamados pasteles.

Café Baratti & Milano, una de las cafeterías con más renombre de la ciudad



El Palacio Real



Fachada principal del Palacio Real

También en Piazza Castello te encontrarás con la residencia principal de la familia real de Saboya, desde que Turín se convirtiese en la capital de los Estados de Saboya, en 1563. Y aunque podrás visitar las salas más importantes y deslumbrantes del palacio durante todo el año, hay algunas que solo se encuentran abiertas en ocasiones. Destacan entre todas, **la sala del trono, la de audiencias y la de los guardaespaldas.**

No te pierdas los maravillosos Jardines Reales, entre los que destaca el elegante Jardín de las Artes y el del Duque, que es el más antiguo. Por cierto, que todos los primeros domingos del mes la entrada al palacio es gratis (al igual que sucede con el resto de museos y monumentos del país).

El Palacio Madama



Otro palacio situado en la Piazza Castello es el Madama, un edificio de arquitectura atípica. ¡Fue primero un castillo medieval antes de convertirse en un palacio con una fachada barroca!

En su interior se encuentra el Museo de Arte Antiguo de la Ciudad de Turín, que alberga una bonita colección de cerámicas, dibujos y esculturas. Durante la visita, se puede entrar en el pequeño jardín para admirar las murallas y torres del palacio desde el interior.

Además del museo, el punto culminante de la visita es sin duda la impresionante vista desde lo alto de las torres.

Palazzo Madama

El Burgo medieval



En el Parque Valentino, además de encontrar un remanso de paz, podrás visitar este pueblo, que es una reconstrucción histórica inspirada en varios castillos piemonteses y del Valle de Aosta. Entre todos ellos destaca la Rocca, una fortificación típica de la Italia medieval. En el parque también se encuentra **el Castillo del Valentino**, uno de los más bellos de Italia, que fue también residencia real de los Saboya, y que recuerda en su construcción a los castillos de estilo francés. Su lujoso interior no es menos impresionante que su gran fachada. Por cierto, si quieres visitarlo, solo podrás hacerlo con reserva.

Castillo de Valentino, antigua residencia de la Casa Real de Saboya y actualmente, sede de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Politécnica de Turín

La Basílica de Superga



Situada en una colina a 670 metros de altura, es sin duda el templo más panorámico de toda la región de Piemonte. Al llegar os esperan unas vistas espectaculares, no solo de Turín, también de los Alpes. Además de la iglesia, también se pueden visitar las Tumbas de los Saboya, donde están enterrados varios reyes italianos y sus familiares. Para subir hasta aquí hay un tranvía histórico que se coge en plaza Modena. Precio del trayecto: desde 4€.

La Basílica de Superga

Trufas y chocolate

Turín no solo es conocida por su chocolate (y la famosa Nutella), también lo es por su gastronomía. El viaje a esta ciudad del norte de Italia no podría estar completo sin probar un delicioso **plato de pasta fresca con trufa blanca (tartufo bianco) del Piemonte**. Y si planeas viajar entre octubre y noviembre, toma buena nota porque es cuando se celebran algunos festivales de trufa blanca, y podrás disfrutar de este producto excepcional acompañado de los mejores vinos de la región.

La cocina de Turín es una de las más afamadas de Italia, con la trufa como ingrediente estrella



Como moverse en metro en Turín

Si bien **el metro** funciona muy bien, es nuevo, muy veloz y puntual, a la hora de saber **cómo moverse en Turín, es una opción un poco limitada**. ¿Por qué? Porque al haber **una única línea de metro, no brinda tantas posibilidades de conectar diferentes puntos de la ciudad**. El metro conecta la zona oeste de la ciudad (Collegno) con la zona sur (Lingotto) pasando por Porta Susa, Porta Nuova y el barrio de Crocetta. **El recorrido total de la línea es de 20 minutos aproximadamente**.



El mapa del metro de Turín



¿Cuánto cuesta el ticket para el bus, el metro y/o el tranvía en Turín?

Cuando hablamos del **transporte público en Turín**, algo que no podemos perder de vista, son los precios. **No son de lo más baratos, pero tampoco de los más caros de Europa**. Primero lo primero: **el ticket simple** (un viaje) **cuesta EUR 1,70** y el mismo boleto sirve para **viajar tanto en bus, como en tranvía y metro**. El ticket simple, lo podés usar para **combinar diferentes medios de transporte durante una cantidad de tiempo determinada** (100 minutos). Esto quiero decir que, **durante ese tiempo, podrás tomar la cantidad de buses, tranvías o metros que quieras**.



Ahora bien, **hay muchos tipos de tickets**: de varios viajes, de todo el día, de ida y vuelta, de una semana, de una cierta cantidad de días, entre otras opciones.

NO OLVIDES VALIDAR TU TICKET (EN BUSES Y TRANVÍAS)

Una vez que subas al bus o al tranvía, tendrás que validar tu ticket. ¿Qué quiere decir esto? Que deberás apoyar tu ticket en alguna de las máquinas que se encuentran arriba del bus o tranvía (suele haber “una máquina validadora” cerca de cada puerta) para darle validez o activar tu ticket. **Una vez que lo validas, comienza a correr el tiempo de duración de tu boleto.** Nunca olvides validar tu ticket, porque si no lo haces y sube quien pide los tickets, deberás pagar una multa y suelen ser muy altas.



Apoyas tu ticket o tu teléfono (si compraste tu ticket por la app) y una vez que suena el “bip”, ya está

¿Dónde se compran los billetes para el transporte público en Torino?
Los tickets NO se pueden comprar arriba del transporte público.

DÓNDE COMPRAR EL BILLETE (PORQUE SIEMPRE HAY ALGUNA EXCEPCIÓN)

Solamente **es posible sacar el ticket arriba de algunas unidades antiguas del tranvía** (de la línea 13 por ejemplo) que tienen unas máquinas que aceptan monedas, pero ojo, porque no dan vuelta.

Los tickets para el bus y el tranvía, los podéis comparar en los TABACCHI (que son una especie de kioscos en los que venden, entre otras cosas, cigarrillos, revistas y billetes de lotería). Hay muchos TABACCHIS alrededor de la ciudad y están identificados con una “T”.



Si ves una “T”, es ahí



Eso sí, estos locales **no están abiertos las 24 horas y la gran mayoría están cerrados domingos y festivos.** Así que, a tenerlo en cuenta a la hora de embarcarse en cualquier aventura que incluya transporte público de madrugada o en día festivo. (Los TABACCHIS que suelen estar abiertos domingos y feriados, son los que son atendidos por extranjeros).

Los vas a encontrar por toda la ciudad

Otra opción, es **sacar tu ticket en las máquinas expendedoras que se encuentran en las estaciones de metro.** Aceptan tarjeta y efectivo. La buena noticia es que, si no dominas el italiano, tenéis la posibilidad de poner la maquina en español.

Pero, en la era de la tecnología, estas no son las únicas formas de comprar tus tickets **para moverte en transporte público en Turín**. Si contáis **con tarjeta de crédito**, y con **un teléfono con capacidad de transmisión NFC**, podéis bajarte la app "**GTT – TO Move**" y adquirir tus tickets desde ahí (por el momento está disponible solo para Android).

Es una app muy sencilla de usar. Deberás elegir **qué tipo de ticket quieres, cargar tus datos personales y los de la tarjeta con la que realizarás el pago**. Una vez que realizas el pago, el ticket de viaje que hayas elegido, te quedará cargado dentro de la opción "I miei biglietti". Una vez que subas al transporte público, **deberás validar tu ticket**, para ello, deberás elegirlo en la app, apretar el botón "usa" y **apoyar la parte trasera de tu teléfono sobre las "maquinas validadoras"**, al igual que harías con el ticket de cartón.

IMPORTANTE: AHORRA COMPRANDO DESDE LA APP

Un dato no menor: comprando tus tickets desde la app, hay algunos tickets que resultan un poco más económicos que comprarlos en los Tabacchi.

Otra opción (para aquellos que piensan estar en Turín más allá de una escapada turística de pocos días) es **adquirir la tarjeta BIP, que es válida para todos los medios de transporte urbanos y suburbanos** en todo Piemonte.

Esta tarjeta, **la podéis comprar en la web de GTT** (haces la solicitud y te la envían a tu domicilio) **o bien en las oficinas de atención al cliente que tienen en varios puntos de la ciudad** (¡en Porta Nuova hay una!) Tened en cuenta que, al momento de cargar los datos en la web, o si lo haces de forma presencial, necesitas contar con **pasaporte y Codice Fiscale**.

El costo de esta tarjeta, en Torino, es de EUR 3 (eso lo pagas una única vez para adquirir la tarjeta) y luego, deberás elegir el abono que más te convenga. (semanal, mensual, etc.) Al igual que con los tickets de cartón o con los que sacas con la app, **una vez que subes al transporte público, deberás apoyar tu tarjeta BIP sobre los lectores para validar tu pasaje**.

Horarios del transporte público en Turín (buses, tranvía y metro)

A la hora de **moverse en transporte público en Turín**, algo que deberás tener en cuenta son los horarios. **El horario del metro** varía un poco según el día de la semana. Los lunes, el inicio del servicio es a las 5.30 AM y el fin del servicio es a las 10 PM. De martes a jueves, también arranca a funcionar a las 5.30 AM, pero deja de circular a las 00.30 y los viernes y sábados a la 1.30 AM. Los domingos y festivos el horario es de 7 AM a 1 AM.



En cuanto a **los horarios del bus y del tranvía, varían un poco según la línea**, pero en general, funcionan entre las 04:00 AM y las 00.30 AM.

Cómo moverse en transporte público en Turín: el tren

A la hora de saber **cómo moverse en transporte público en Turín**, el tren no resulta una opción muy conveniente. Si es **una gran opción para moverse desde Turín hacia otras ciudades** y a cercanías (por ejemplo es el método ideal para [ir de Turín a Milán](#)).



Turín, es una gran alternativa para hacer base y conocer muchas ciudades cercanas

En Turín, hay **dos estaciones de tren principales: Torino Porta Susa y Porta Nuova**, ubicadas ambas en el centro de la ciudad. Desde estas dos estaciones, **salen y llegan trenes que conectan Turín con prácticamente, toda Italia**. De hecho, Turín, es una ciudad que está muy bien conectada, por eso es una gran opción para hacer base, y desde allí, recorrer otras ciudades (como estás que te dejamos en esta nota sobre las 4 mejores [excursiones desde Turín](#)).



Desde Torino Porta Susa, salen, todos los días, muchísimos trenes a diferentes ciudades de Italia

Monopatines eléctricos: otra gran alternativa para saber cómo moverse en Turín

Y como por acá somos bastantes fans de la **movilidad eléctrica**, no podemos dejar de mencionar una opción que resulta muy atractiva y económica: **los monopatines (o patinetes) eléctricos**. Es, sin dudas, **otra gran opción para moverse por Turín**. Los encontrarás alrededor de toda la ciudad y es super común ver a los locales utilizarlos para moverse de acá para allá. Una de las empresas más conocida que presta el servicio en Turín es DOTT (que está presente en muchas otras ciudades europeas). Otra de las compañías que ofrece el servicio y verás mucho alrededor de la ciudad es HELBIZ.



Otra opción para alquilar monopatines en Torino es que dentro de la app de UBER, además de tener la opción de pedir un auto, tenéis la posibilidad de alquilar un monopatín. Pero, no suelen ser los que tienen los precios más económicos.

Te juro, que los monopatines, los vas a ver por todas partes.

Hablemos de **cuáles son los precios para alquilar un monopatín en Turín**. En general (porque puede variar según la compañía) **cuesta solo EUR 1 para desbloquear y luego EUR 0,19 el minuto**. Para poder utilizarlos, solamente deberás **bajarte la aplicación a tu celular, registrarte, escanear un código QR y listo**. Y si no sabes dónde encontrarlos (igual difícil, porque los vas a ver por todos lados), abris la app, y en el mapa, te aparecerán los vehículos que tenéis disponibles.

¿SE PUEDE CIRCULAR POR TODA LA CIUDAD EN MONOPATÍN?

Hay zonas por donde no se puede circular y zonas donde hay que circular un poco más despacio. Al abrir la app, en el mapa podrás consultar cuáles son estas zonas. También podéis activar las notificaciones para que te avise.

Cuando lo terminas de usar, lo podéis dejar en las denominadas "zonas de aparcamiento" designadas. Ojo de no dejarlo en cualquier parte, porque si no cumplís podéis recibir una multa.

Moverse en alguna de las bicicletas públicas de alquiler en Turín

Turín posee el servicio de alquiler de bicis compartidas con las que podrás recorrer cómodamente toda la ciudad. Hay varias compañías que prestan el servicio. Una de las más grandes es **TO BIKE, que tiene más de 140 puestos alrededor de la ciudad donde podrás retirar o dejar tu bici**. Alquilarlas es muy fácil y podrás hacerlo a través de la app.



Pocas veces encontramos los puestos tan llenos de bicicletas (esta foto la sacamos en Venaria Reale)

Podés elegir el abono más conveniente para vos porque hay varias opciones. Algunos de los abonos que ofrecen: un abono anual (que cuesta alrededor de EUR 25) o uno semanal (que cuesta alrededor de EUR 8). Todos estos abonos, **requieren una carga inicial obligatoria que puede ser de EUR 3 o EUR 5** (según el que elijas).

También ofrecen **abonos más útiles para los turistas que pueden ser de 24 horas (cuestan EUR 8) o 48 horas (cuestan EUR 13)**. Estos abonos, **permiten** usar las bicis durante 4 horas que no necesariamente deben ser consecutivas.

Los abonos se pueden comprar online (con tarjeta de crédito) **o bien en los puntos de venta que hay en la ciudad**. Están todos detallados en su [página oficial](#) (algunos puntos de venta están dentro de algunas tiendas de ropa).